
 
 
 

 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE FRANCOPHONE  

DU NORD-OUEST 

 

10e réunion régulière publique 

2017-2018 

Procès-verbal de la 10e r



2 
 

 
CÉD - PV ς 19 juin 2018 (2017-2018) 

 

2. Honneurs et mérites 

 

Adrien Bouhtiauy – élève CDJ 

!ŘǊƛŜƴ ŀ ƳŞǊƛǘŞ ǳƴŜ ƳŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩŀǊƎŜƴǘ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩ9ȄǇƻ-sciences provinciale francophone, 

ǘŜƴǳŜ Ł aƻƴŎǘƻƴΣ Ŝƴ ŀǾǊƛƭ ŘŜǊƴƛŜǊΦ Lƭ ŀ Řǳ ƳşƳŜ ŎƻǳǇ ŞǘŞ ŎƘƻƛǎƛ ǇƻǳǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ƭΩ9ȄǇƻ-

sciences pancanadienne, en mai, à Ottawa, où il a décroché une médaille de bronze ainsi 

que plusieurs prix assortis de bourses. Il a notamment remporté le Prix Jeunesse 

innovante chez les séniors, auquel sont rattachées des bourses totalisant 8 000 $. 

[Ω¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜ /ŀǊƭŜǘƻƴΣ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘΩhǘǘŀǿŀ Ŝǘ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ²ŜǎǘŜǊƴ ƭǳƛ ƻƴǘ ŎƘŀŎune 

ƻŦŦŜǊǘ ǳƴŜ ōƻǳǊǎŜ ŘΩŀŘƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ м ллл ϷΦ 5Ŝ ǇƭǳǎΣ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ¸ƻǊƪ ƭΩŀ ƛƴǾƛǘŞ Ł ǇǊŜƴŘǊŜ 

ǇŀǊǘ Ł ǳƴ ŎŀƳǇ ŘΩŜƴǘǊŀƛƴŜƳŜƴǘ Ŝƴ ŜƴǘǊŜǇǊŜƴŜǳǊƛŀǘ ƭƛŞ ŀǳ {¢LaΣ ŎΩŜǎǘ-à-dire aux sciences, 

aux tŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜǎΣ Ł ƭΩingénierie et aux mathématiques.  

 

Le projet présenǘŞ ǇŀǊ !ŘǊƛŜƴ Ŝǎǘ ƴŞ ŘΩǳƴŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ǎŀ ǇŀǊǘ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ ŘŞǘŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ 

commotions cérébrales chez les sportifs, sachant que 80 ҈ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜƭƭŜǎ ǇŀǎǎŜƴǘ 

inaperçues. Celui-ci a donc mis au point un prototype, qui, installé sur un casque, permet 

de quantifier les impacts reçus à la tête durant une activité sportive. Ce dispositif, jumelé 

à une application, peut aider les entraineurs quand vient le temps de décider si un athlète 

Řƻƛǘ şǘǊŜ ǊŜǘƛǊŞ ƻǳ ƴƻƴ Řǳ ƧŜǳΦ [Ŝ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩ!ŘǊƛŜƴ ǎΩƛƴǘƛǘǳƭŜ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ζ /ƻƳƳotions 

ŎŞǊŞōǊŀƭŜǎ ƴƻƴ ŘŞǘŜŎǘŞŜǎΧ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ŎƘƻǎŜ Řǳ ǇŀǎǎŞΗ ηΦ 

 

Félicitations! Tout au long de son parcours scolaire, il a été une grande source de fierté 

pour son école et pour son district scolaire. Il a représenté le DSFNO à trois reprises à 

ƭΩ9ȄǇƻ-sciences pancanadienne, ce qui est plus que remarquable. Son dernier projet primé 

est extraordinaire et très prometteur. 

 

 

Bee Thériault - partenaire 

" ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΣ ƭŜ /;5 ŀ ǊŜƴƻǳǾŜƭŞ ǎƻƴ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘŜ ǇǊƛȄ IƻƴƴŜǳǊǎ Ŝǘ aŞǊƛǘŜǎΦ [ŀ 

principale nouveauté est la création de la catégorie Partenaire(s) du DSFNO. Cette 

catégorie nous permet désormais de rendre hommage à des partenaires du secteur de la 
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petite enfance ou du secteur communautaire qui ont contribué de façon exceptionnelle 

à la réussite éducative ŘΩŜƴŦŀƴǘǎ ŘΩŃƎŜ ǇǊŞǎŎƻƭŀƛǊŜ Ŝǘκƻǳ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŘƛǎǘǊƛŎǘΦ 

 

Lƭ ȅ ŀ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀƴƴŞŜǎΣ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ DǊŀƴŘŜ-Rivière de Saint-Léonard a 

ŜƴǘǊŜǇǊƛǎ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ǇŀǊŎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ ƛƴŎƭǳǎƛŦ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΦ [ŀ 

majeure partie dǳ ǇǊƻƧŜǘ Ŏƻƴǎƛǎǘŀƛǘ Ł ŀƳŞƴŀƎŜǊ ǳƴŜ ǎŜŎƻƴŘŜ ŀƛǊŜ ŘŜ ƧŜǳȄΣ ŘŜ ƳşƳŜ ǉǳΩŁ 

ǊŜǎǘŀǳǊŜǊ ŎŜƭƭŜ ŘŞƧŁ ŜȄƛǎǘŀƴǘŜΦ 5ŝǎ ƭƻǊǎΣ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŀ Ǉǳ ŎƻƳǇǘŜǊ ǎǳǊ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭΩŀǇǇǳƛ 

ŘŜ aƻƴǎƛŜǳǊ ¢ƘŞǊƛŀǳƭǘΣ ǳƴ ƘƻƳƳŜ ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ ǊŜǘǊŀƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ ŘŜ DǊŀƴŘ-Sault.  

 

Celui-ci a 
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3. Points récurrents 

3.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

   

Proposition #2018-06-01 : 

Monsieur Marcel Levesque ƉƌŽƉŽƐĞ� ů͛ĂĚŽƉƚŝŽŶ� ĚĞ� ů͛ŽƌĚƌĞ� ĚƵ� ũŽƵƌ tel que circulé. Monsieur 

Robert Levesque appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2     Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 8 mai  

          2018 

 

Proposition #2018-06-02 : 

Madame Hélène Laplante pƌŽƉŽƐĞ�ů͛ĂĚŽƉƚŝŽŶ�ĚƵ�ƉƌŽĐğƐ-verbal de la réunion régulière publique 

du 8 mai 2018.  Madame Claudette Kavanaugh appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 8 mai 2018 

Aucun. 

 

2.3 Correspondance 

- Lettre envoyée aux membres du comité de dénomination de la nouvelle école 

de Kedgwick concernant la confirmation du Ministre Kenny pour le nom de 

ƭΩŞŎƻƭŜ aŀǊƛŜ-Gaétane; 

- [ŜǘǘǊŜ ŜƴǾƻȅŞŜ ŀǳȄ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /t!; ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ {ŀƛƴǘ-Joseph et 

à la directrice, Madame Tina Landry, afin de les informer que le CÉD et la 

direction générale se pencheront sur leurs demandes et communiqueront avec 

eux dès que possible;  

- Lettre envoyée à Monsieur Willy Wilondja, président de la FCÉNB, concernant 

ƭΩŀǇǇǳƛ Řǳ /;5 ǇƻǳǊ ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ǇǊƻǇƻǎŞŜ ǇƻǳǊ ƭŀ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ŀƴƴǳŜƭƭŜ Ł ƭŀ Cb/{C 

pour les 3 prochaines années; 

- Lettre envoyée à Monsieur André Paulin, gestionnaire des programmes au 

a95t9Σ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ ƭƛǎǘŜ ŘŜǎ ƎǊŀƴŘǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩƛƳƳƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ 5{Cbh Ŝǘ 

ƭΩƛƴŦƻǊƳŀƴǘ ǉǳΩŀǳŎǳƴŜ ŞŎƻƭŜ Řǳ 5{Cbh ǎŜǊŀ ǎƻǳƳƛǎŜ Ł ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ŘŜ ǾƛŀōƛƭƛǘŞΦ  [ŀ 
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lettre est accompagnée de la lƛǎǘŜ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩƛƳƳƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘŜ ƭŀ 

liste des réparations pour 2018-2019; 

- Lettre de Madame Nathalie Joyal, Monsieur Danny Duquette et leur fils Thomas 

5ǳǉǳŜǘǘŜΣ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘΩŀǇǇǳƛ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ŀŦƛƴ ǉǳŜ ŎŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǇǳƛǎǎŜ 

participer au camp SHAD Canada en juillet prochain. 

 

2.3.1 Suivi à la correspondance 

o Lettre envoyée aux membres du CPAÉ de l’école communautaire Saint-

Joseph et à la directrice, Madame Tina Landry, afin de les informer que 

le CÉD et la direction générale se pencheront sur leurs demandes et 

communiqueront avec eux dès que possible. 

 

Monsieur Caron nous informe que Monsieur François Godin du MEDPE 

pourra peut-être appuyer le CÉD et la direction générale dans ce dossier.  

Des informations suivront sous peu. 

 

o Lettre de Madame Nathalie Joyal, Monsieur Danny Duquette et leur fils 

Thomas Duquette, concernant une demande d’appui financier afin que 

ce dernier puisse participer au camp SHAD Canada en juillet prochain. 

 

Proposition #2018-06-03 : 

Madame Claudette Kavanaugh propose que le CÉD envoie un accusé de réception les informant 

ƋƵĞ�ůĞ�����Ŷ͛Ă�ƉĂƐ�ĚĞ�ĨŽŶĚs prévus pour ce type de demande.  Monsieur Robert Levesque appuie.  

ADOPTÉE 

 

2.4 Comité – Politiques de gouverne 

¦ƴŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŀǳǊŀ ƭƛŜǳ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΦ 

 

4. Lien 

4.1 Carte stratégique 2018-2019 

  Monsieur Caron présente la carte stratégique 2018-2019 du DSFNO. 
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5. Fins 

5.1 Rapport de représentation de la vice-présidente 

Madame Francine Cyr présente son rapport de représentation.  Ce dernier est 
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5.3       FCÉNB 

aŀŘŀƳŜ CǊŀƴŎƛƴŜ ƳŜƴǘƛƻƴƴŜ ǉǳŜ ƭŜ /ƻƴƎǊŝǎ Ŝǘ ƭΩ!D! ƻƴǘ Ŝǳ ƭƛŜǳ Ł ¢ǊŀŎŀŘƛŜ Ŝƴ 

mai dernier.  Une première réunion du CA a eu lieu ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩ!D!.  Les membres 

ƻƴǘ ŎŜǊǘŀƛƴŜƳŜƴǘ ǊŜƳŀǊǉǳŞ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŘŜǎ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘǎ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜǎ 

représentants au CA pour notre CÉD.  [ƻǊǎ ŘŜ ƭΩ!D!Σ ƭe CÉD du DSF-S a fait la 

proposition que la présidence ou la vice-présidence siège automatiquement sur 

le CA de la FCÉN.Φ  [ŀ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ Ŧǳǘ ŀŘƻǇǘŞŜ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩ!D! Ŝǘ Şǘŀƴǘ ŘƻƴƴŞ ǉǳŜ ƭŜ 

président a informé la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ǉǳΩƛƭ ƴŜ ǎƛŝƎŜǊŀƛǘ Ǉŀǎ ŀǳ /!Σ ŎŜǘǘŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ 

a été nommée pour représenter le CED-bhΦ  /Ŝ ǉǳƛ ǾŜǳǘ ŘƛǊŜ ǉǳΩǳƴ représentant 

déjà nommé au CA, a dû céder son siège à la vice-ǇǊŞǎƛŘŜƴǘŜΦ  [ƻǊǎ ŘΩǳƴ ŎŀǳŎǳǎ Řǳ 

CÉD-NO, il fut donc proposé que les trois représentants soient Mesdames 

Francine Cyr, Claudette Kavanaugh et Monsieur Robert Levesque.    

 

Une formation a eu lieu avec Monsieur Bourbeau concernant la concertation de 

la FCÉNB.  Toutefois, seulement les CÉD du Nord-Ouest et du Sud y ont participé. 

Le CÉD du Nord-Est a choisi de « boycotter » la présentation de Monsieur 

Bourbeau.  Toutefois, les CÉD Nord-Ouest et Sud présents à la formation, ont bien 

réussi à travailler sur le dossier.   Le CÉD Nord-9ǎǘ ŀ ǘƻǳǘŜŦƻƛǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ Ł ƭΩ!D! 

Ƴŀƛǎ ƴŜ ǎΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘǊƻǇ ǇǊƻƴƻƴŎŞ ǎǳǊ ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎΦ 

 

" ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭΩ!D!Σ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ /! ŘŜ ƭŀ C/;b. ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ŀǾŜŎ ƭŜǎ /;5 Řǳ bƻǊŘ-

Ouest et du Sud seulement.  Le CED du Nord-9ǎǘ ƴΩŀ Ǉŀǎ ƴƻƳƳŞ ŘŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ 
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Proposition #2018-06-04 : 

Monsieur Richard Landry propose que la proposition #2018-05-11 soit entérinée.  Monsieur 

Marcel Levesque appuie.  ADOPTÉE. 

   

5.4 FNCSF 

   Aucun point. 

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1  Rapport de vérification – Politique 3.1 – Planification financière/budgétisation 

 

Proposition #2018-06-05 : 

Monsieur Robert Levesque propose que le rapport de vérification ʹ Politique 3.1 
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6.4 Transfert – terrain St-Jacques 

 

Proposition #2018-06-08 :
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8.1.1.4 PSI 

Les travaux sont terminés et il reste que quelques déficiences à 

régler.  Reste maintenant à savoir quand la PSI est prête à 

déménager. 

 

8.1.1.5 CDJ – Mie-vie 

Cet été, la somme de 500 000$ sera alloué pour la réparation des 

joints de mortier extérieurs et la somme de 500 000$ sera alloué 

pour le début des travaux des gymnases (vestiaires et bureaux). 

 

8.1.2 Changements à la politique alimentaire 711 du MEDPÉ 

Le gouvernement provincial a tout récemment renforcé sa politique en 

ƳŀǘƛŝǊŜ ŘŜ ƴǳǘǊƛǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎ ǇǳōƭƛǉǳŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ǉǳŜ ƭŜǎ 

élèves ont accès à des aliments plus sains.  Nous reconnaissons que ces 

récents changements amènent plein de questionnement de la part du 

personnel, de nos intervenants et nos parents.  De sorte à sécuriser les 

gens dans cette transition, nous voulons adopter une approche éducative 

à ce niveau et se donner une période de transition raisonnable pour 

atteindre la conformité totale face à cette politique.  Donc le DSFNO se 

ŘƻƴƴŜǊŀ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ му-19 pour amorcer les changements souhaités, 

réajuster les menus et communiquer avec les intervenants impliqués dans 
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8.1.3 Cérémonies des diplômes :  Visite du PM (CDJ et EGR) 

On invite les membres du CÉD de participer aux différentes cérémonies 

de remise des diplômes le 23 juin prochain.  Votre présence serait 

grandement appréciée.  De plus, le premier ministre, Brian Gallant, 

participera à la cérémonie de remise des diplômes de deux écoles dans 
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8. Bilan 

8.1 Autoévaluation de la réunion 

Le lien pour le sondage de ƭΩŀǳǘƻŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǊŞǳƴƛƻƴ ǎŜǊŀ ŜƴǾƻȅŞ ŀǳȄ 

membres par courriel. 

 

8.2 Sujets à l’horizon 

- Élève conseillère 

- Rapport de verification ς Finalités 

- Présentation ς diététiste ς Janie St-Onge et Julie Santerre Politique 711 

- Téléconférence ou visite de Marcel Lavoie ς PLOE (septembre) 

- ;ƭŝǾŜǎ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴŜǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜǎ ŘΩƛƳƳŜǊǎƛƻƴ 

 

9. Interventions du public 

aƻƴǎƛŜǳǊ wƻŎƪ wŀŎƛƴŜΣ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ Řǳ /t!; ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ 9w{.Σ ƳŜƴǘƛƻƴƴŜ ǉǳΩƛƭ ŀ Ŧŀƛǘ ǇŀǊǾŜƴƛǊ 

ǳƴŜ ƭŜǘǘǊŜ Ł aƻƴǎƛŜǳǊ /ŀǊƻƴ Ŝǘ aŀŘŀƳŜ aƻǊƛƴ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƘƻǊŀƛǊŜ 

des journée scolaire, jour 1, jour 2, jour 3, jour 4 et jour 5.  Les membres du CPAÉ sont en 

désaccord avec ce changement. 

 

10. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  ________________11 septembre 2018_________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

{ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ    Présidente Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ 


